

## Commentaire de l'Évangile (Jn 20, 19-23) du dimanche 28 mai 2023

En ce dimanche de la Pentecôte, le texte d'Évangile Jn 20, 19-23, « Les disciples voient le Seigneur » se situe entre deux récits d'apparition de Jésus ressuscité.

Rappelons les versets qui le précèdent ; Jésus dit à Marie de Magdala : « ...va trouver mes frères et dis-leur que je monte vers mon Père qui est votre Père, vers mon Dieu qui est votre Dieu. » Ces paroles de Jésus révèlent un nouveau type de relations. Jésus parle pour la première fois de la paternité de Dieu à l'égard de ses disciples qu'il nomme aussi ses frères.

**Que nous dit le texte, aujourd'hui ?** Les disciples après la mort de Jésus sont réunis, ils ont verrouillé les portes, ils craignent d'être arrêtés par les autorités juives.

**Le soir venu...** Le soir : nous pensons au récit des disciples d'Emmaüs suppliant Jésus de rester près d'eux. « Reste avec nous car le soir vient » Luc 24, 29. Le soir, moment difficile à vivre pour les personnes seules. Au fur et à mesure que l'obscurité s'accroît, la perception de la solitude, de l'angoisse s'intensifie.

Dans ce climat de peur, d'enfermement **Jésus vient, et il est là au milieu d'eux.** Il les invite à recevoir sa paix : « **La paix soit avec vous !** » Ensuite, Jésus **leur montre ses mains et son côté.** Les disciples sont remplis de joie. Sa présence aimante va rejoindre les disciples au plus profond de leurs cœurs. Jean a voulu souligner la continuité entre Jésus qui a souffert et celui qui est à jamais avec eux. Le Seigneur glorieux de l'Église n'est autre que Jésus crucifié. La rencontre du Christ ressuscité est source de la joie. Chez Jean, la joie du Christ est partagée dès maintenant, par les disciples qui vivent de la vie nouvelle ; cette joie doit posséder tout l'homme et attendre une sorte de plénitude. Elle peut même être vécue dans la souffrance.

**« La paix soit avec vous ! »** Jésus renouvelle son invitation à la paix. Cette insistance sur la paix souligne son importance et nous interpelle. En effet, la paix intérieure ne serait-elle pas une condition pour accueillir l'Esprit Saint ? La paix du Christ, fruit d'une communion, d'un ajustement à la volonté divine, exprime en quelque sorte Sa présence.

**« De même que le Père m'a envoyé, moi aussi je vous envoie : recevez l'Esprit Saint ».**

Jésus souffle sur eux et fait don de l'Esprit Saint. Le verbe « souffler » en grec évoque la première création de l'homme Gn 2, 7 et suggère qu'il s'agit d'une nouvelle création, d'une véritable résurrection. L'Esprit sera la puissance de salut que les disciples manifesteront désormais en communion avec Jésus. Jn 15, 25-27.

Jésus les envoie évangéliser, témoigner. De même, nous aussi, baptisés, nous sommes envoyés. Le souffle de l'Esprit nous renouvelle, nous vivifie, nous fait don de l'Amour de Dieu. Cette force que disent ceux qui reconnaissent Jésus ressuscité porte des fruits reconnaissables : « Amour, joie, paix, patience, bonté, bienveillance, foi, humilité et maîtrise de soi » Ga 5, 22. L'Esprit offre à chacun d'être soi-même et de donner le meilleur. Ne cessons pas de l'invoquer !

*Vent de Pentecôte, Esprit de Dieu, force des Apôtres, Esprit de Dieu,  
vent que rien n'arrête, Esprit de Dieu, parle en tes prophètes, Esprit de Dieu ! G.Lucet*

## Prière universelle

Prions pour nos évêques, nos prêtres, que ton Esprit les guide afin qu'ils puissent rendre un témoignage encourageant les vocations sacerdotales dont l'Église a besoin.

Prions pour les dirigeants des pays du monde; que ton Esprit mette en eux le souci de la paix pour notre monde et d'un partage plus équitable des richesses.

Prions pour les personnes malades ; que ton Esprit vienne leur apporter lumière et réconfort par le soutien de leurs frères

Prions pour nos communautés chrétiennes, notre paroisse de saint Jacques en Gâtine ; que ton Esprit veille sur chacun de ses membres et permette que chacun se mette au service de tous, selon le don qu'il reçoit de Dieu.

## Prière d'action de grâce

Gloire à toi, Dieu notre Créateur  
pour le souffle qui planait sur les eaux  
au commencement du monde !  
Gloire à toi pour l'Esprit  
qui a conduit ton peuple  
et pour la vérité dont brûlaient ses  
prophètes.  
Gloire à toi qui nous as donné ton Fils.  
Tout s'est accompli selon ta promesse.

Gloire à toi, ô Christ, notre Sauveur !  
Tu nous envoies l'Esprit,  
vent du large qui nous appelle,  
feu qui brûle nos cœurs.  
Gloire à toi qui renouvelles en ton Église  
les merveilles de ta Pâque  
et la conduit à ta lumière.

Gloire à toi, Esprit saint !  
Tu es l'élan de compassion  
qui incline Dieu vers l'homme,  
et la force qui met l'homme debout  
dans l'élan de la confiance.  
Tu es l'amour sincère  
qui ouvre nos cœurs au proche et à  
l'étranger.  
Tu es l'audace du pardon  
en des temps de violence.  
Tu es la voix du Fils unique  
criant en nous le nom du Père

**Textes proposés par la Fraternité des Hauts de Gâtine**